
 

DISCURSO DE POSSE 

 

Bastonária da Ordem dos Farmacêuticos de Cabo Verde 

 

 

Senhor Ministro da Saúde e da Segurança Social; 

Senhores Bastonários dos Advogados, Arquitetos, Contabilistas, 

Engenheiros e dos Médicos; 

Representantes da Administração direta do Estado;  

Representante da CMP; 

Representantes das Universidades e da Sociedade civil; 

Caros Convidados; 

Caros Colegas, 

 

As minhas primeiras palavras de agradecimento vão para todos os 

farmacêuticos que participaram das eleições com referencia especial à 

Comissão Eleitoral. A fase é de construção de uma Ordem em que a ambição 

tem que ser de participação massiva para que a OFCV possa assumir realmente 

o papel de representação da classe farmacêutica. 

 

Agradeço também a todos os presentes nesta cerimonia tão importante para a 

consolidação desta ordem. A vossa presença é um incentivo para a assunção 

deste compromisso de fazer sempre mais e melhor como farmacêuticos e como 

cidadãos. 

 

Ao falar de consolidação é incontornável, é de liminar justiça expressar um 

público reconhecimento à Bastonária que ora cessa funções e a toda a equipa 

que com ela enfrentou o desafio ímpar de lançar os alicerces da OFCV, um 

sonho acalentado há mais de década e que todos reconhecemos como de 

importância fundamental para a valorização da classe farmacêutica. É inegável 

a complexidade inerente ao arranque das organizações e muito temos a 

agradecer por esta entrega de testemunho, impregnada de dedicação e 

profissionalismo, herança que nos comprometemos a continuar e honrar. 

 

Um especial cumprimento ao Senhor MSSS que testemunha assim o 

compromisso desta Ordem de defender os interesses dos farmacêuticos que 



 

inerentemente pela definição da Profissão Farmacêutica e do seu Código 

Deontológico, convergem com o interesse público e de Cabo Verde. 

 

Os poderes delegados às Ordens Profissionais são fundamentais para a 

edificação, a consolidação e valorização desta classe cuja missão central é 

colocar o cidadão no centro da sua intervenção. 

 

Assim,  

Assumimos este compromisso de progredir 1) de forma participada e inclusiva, 

2) olhando para o aprendizado do histórico existentes de funcionamento do setor 

farmacêutico e da saúde, 3) usando das relações de cooperação nacionais e 

internacionais, 4) apostando na crescente qualificação, para contribuir no sentido 

da melhoria do funcionamento do setor farmacêutico, da saúde e assim para a 

melhoria das condições de vida do cabo-verdiano, razão fundamental para o 

exercício desta profissão. 

 

Cabo Verde enfrenta inúmeros desafios, alguns que podem eventualmente 

questionar avanços já alcançados em termos de indicadores de saúde e 

cobertura universal. 

 

O Farmacêutico, nas suas diferentes valências e competências nas áreas desde 

de regulação, fabrico, distribuição, oficina, análises clínicas, hospitalar, 

toxicologia, hidrologia, bromatologia, ensino, investigação, apenas para 

mencionar as mais comuns áreas de intervenção, tem o potencial para, numa 

missão de DJUNTA MON com outros profissionais e parceiros, e como não podia 

deixar de ser, em sintonia com os cidadãos. 

 

Dizia eu, o Farmacêutico tem o potencial para com o devido enquadramento no 

sistema nacional de saúde contribuir para a identificação e implementação de 

soluções tão necessárias para a garantia de cuidados de saúde equitativos e 

melhores. 

 

Dito de outra forma, é momento Sr. MSSS para que o ato farmacêutico seja 

realmente valorado como prestação de cuidados de saúde e que o Farmacêutico 

seja parte integrante e ativa de qualquer equipa ou estrutura de gestão e 

prestação de cuidados de saúde, onde os medicamentos e produtos de saúde 

são parte essencial. 



 

Sr. Ministro, 

Caros Colegas, 

 

Termino assim, reformulando o agradecimento à equipa que entrega este 

testemunho já com a obra feita, de alicerces bem estabelecidos, e assumindo, 

em nome da Mesa da Assembleia, o compromisso de empenho e dedicação 

profissionais para a crescente valorização da profissão farmacêutica e sua 

contribuição para a melhoria das condições de vida do cabo-verdiano e o 

progresso de Cabo Verde. 

 

Os maiores sucessos à nossa nova Bastonária e expressão de todo o apoio em 

torno dos 4 eixos que irão suportar as atividades deste triênio: 

 

 Aproximação da Ordem aos farmacêuticos; 

 

 A representação e ralações institucionais; 

 

 A formação e valorização continua do Farmacêutico;  

 

 A promoção e educação para a Saúde. 

 

Juntos por uma crescente valorização da profissão farmacêutica, melhor 

prestação de cuidados de saúde à população, contribuindo assim para o 

desenvolvimento do país. 

 

A Presidente de Assembleia Geral da OFCV 

Dra. Carla Djamila Reis 


